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SECRETARIO 

José Calzada, ¿caballo que alcanza? por José Jaime Ruiz. - José Eduardo 
Calzada Rovirosa es bien visto en el PRI y medianamente visto por el presidente 
Enrique Peña Nieto quien le reconoce su trabajo, pero no está entre sus afectos, 
como sí lo está Luis Videgaray. A Pepe Calzada los candados del PRI no le afectan: 
cumple con años de militancia y con puestos de elección popular. Y, sin embargo, 
ni es el candidato de Peña Nieto ni es el candidato de Manlio Fabio Beltrones, quien 
quiere arrebatarle la decisión metapolítica del “dedazo” a Los Pinos. En la lucha por 
la sucesión, Pepe hasta ahora es un colado, un colado de lujo, pero un colado al fin 
y al cabo, como lo es, desde la aristocracia del poder, el secretario de Turismo, 
Enrique de la Madrid. Hay una regla tácita dentro del sistema político priista y es 
que los hijos de un expresidente no pueden ser presidente, tampoco los hijos 
adoptados, como Luis Donaldo Colosio lo fue de Carlos Salinas de Gortari. Pepe 
Calzada, para bien o para mal, ha amarrado la posibilidad de ser Candidato del PRI 
a la Presidencia de la República al TLC: los resultados en materia agrícola lo 
catapultaron o lo sepultarán. Pepe le apuesta a la nueva modalidad de Donald 
Trump de aceptar jornaleros temporales, pero también a la enorme capacidad 
decisiva de los empresarios agrícolas estadounidenses que no están de acuerdo 
con las políticas proteccionistas de la nueva administración de Washington, eso 
acabaría con su negocio si México mira, en materia agroalimentaria, a Brasil, 
Argentina, China y la Península Arábiga. Para Pepe las negociaciones agrícolas del 
TLC ya están cosechadas, demasiado optimismo porque la verdad la sabremos 
hasta después de la segunda semana de agosto. Por lo pronto, Calzada Rovirosa 
ya se coló entre los nombres de la sucesión o, al menos, de la Candidatura. 
¿Caballo negro? ¿Caballo que alcanza? ¿O simple caballo de molienda para la 
anécdota política?.- sdp noticias 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

MONITOREO 

 Difundido el 2 de agosto 2017 

  

SECRETARIO 

 

 José Calzada, ¿caballo que alcanza? 

José Eduardo Calzada Rovirosa es bien visto en el PRI y medianamente visto por 

el presidente Enrique Peña Nieto quien le reconoce su trabajo, pero no está entre 

sus afectos, como sí lo está Luis Videgaray. A Pepe Calzada los candados del PRI 

no le afectan: cumple con años de militancia y con puestos de elección popular. Y, 

sin embargo, ni es el candidato de Peña Nieto ni es el candidato de Manlio Fabio 

Beltrones, quien quiere arrebatarle la decisión metapolítica del “dedazo” a Los 

Pinos. En la lucha por la sucesión, Pepe hasta ahora es un colado, un colado de 

lujo, pero un colado al fin y al cabo, como lo es, desde la aristocracia del poder, el 

secretario de Turismo, Enrique de la Madrid. Hay una regla tácita dentro del sistema 

político priista y es que los hijos de un expresidente no pueden ser presidente, 

tampoco los hijos adoptados, como Luis Donaldo Colosio lo fue de Carlos Salinas 

de Gortari. 
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/02/jose-calzada-caballo-que-alcanza 

  
SAGARPA 

 

Se registraron 21 impactos del B. 274.- “Publicará SAGARPA norma para 

clasificación de carne de bovino”. 

Portales de Internet: 21 

 B. 274.- “Publicará SAGARPA norma para clasificación de carne de bovino”. 

El Comité Consultivo Nacional de Normalización Agroalimentaria (CCNNA) de la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(SAGARPA), aprobó la publicación del Proyecto de Norma Oficial Mexicana (NOM) 

PROY-NOM-004-SAGARPA-2017, Carne de Bovino. Clasificación de Canales 

conforme a sus Características de Madurez Fisiológica y Marmoleo. 

En breve se publicará en el Diario Oficial de la Federación (DOF) este Proyecto de 

NOM, que regula y ordena la clasificación de carne de bovino, de acuerdo con sus 

características, atributos y calidad, lo cual da valor agregado a los productos 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/02/jose-calzada-caballo-que-alcanza
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cárnicos, pues se ofrece a los consumidores garantías de autenticidad 

Contar con una regulación de clasificación de carnes, da claridad y certeza tanto a 

consumidores nacionales como al mercado de exportación, pues se evitan 

confusiones por el establecimiento arbitrario de calidades no reconocidas 

oficialmente. 

Durante la Segunda Sesión Ordinaria 2017 del CCNNA, el subsecretario de 

Alimentación y Competitividad de la SAGARPA, Ricardo Aguilar Castillo, puntualizó 

que es compromiso del Gobierno de la República marcar la pauta para que la 

normatividad se traduzca en beneficio para productores y consumidores. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/390134 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/251209/0/norma-para-clasificar-carne-de-bovino-dara-
competitividad-a-productores-nacionales/http://www.elarsenal.net/2017/08/02/publicara-sagarpa-
norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/ 
http://www.tallapolitica.com.mx/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/ 
http://www.algoqueinformar.com/breve-se-publicara-norma-oficial-regulara-y-ordenara-clasificacion-
carne-bovino 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5829155/t,Norma+para+clasificar+carne+de+bovino+dar%C3%A
1+competitividad+a+productores+nacionales/ 
https://www.mexicampo.com.mx/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/ 
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/25696-publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-
de-carne-de-bovino 
https://hojaderutadigital.mx/publicara-sagarpa-norma-clasificacion-carne-bovino/ 
http://almomento.mx/publicara-sagarpa-norma-clasificacion-carne-bovino/ 
http://comecarne.org/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/ 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/08/2/publicara-sagarpa-norma-para-
clasificacion-de-carne-de-bovino 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32281-publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-
carne-de-bovino 
http://enpocaspalabras.com.mx/2017/08/02/4575/ 
http://alsegundo.mx/principal/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/ 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-carne-bovino 
https://azteca.digital/2017/08/02/norma-para-clasificar-carne-de-bovino-dara-competitividad-a-productores-
nacionales/   
http://www.portalpolitico.tv/nacionales/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino 
http://www.criterionoticias.com/2017/52456/    
http://enteratede.com.mx/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/  
http://www.nuestravision.com.mx/index.php/component/videoflow/play/63651-sagarpa-avala-nom-para-carne-de-
bovino  

  

Jinetes de ocho países participan en Festival del Caballo en Aguascalientes 

Aguascalientes, 2 Ago (Notimex).- El Festival Internacional del Caballo Cuarto de 

Milla, que fue inaugurado hoy en esta ciudad, congrega a más de 800 equinos y  

700 jinetes de ocho países, entre ellos Costa Rica, España, Uruguay y Estados 

Unidos 

Al inaugurar el evento, el gobernador Martín Orozco Sandoval dijo que el clima de 

seguridad y desarrollo económico que hay en la entidad ubican a Aguascalientes 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/390134
http://www.20minutos.com.mx/noticia/251209/0/norma-para-clasificar-carne-de-bovino-dara-competitividad-a-productores-nacionales/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/251209/0/norma-para-clasificar-carne-de-bovino-dara-competitividad-a-productores-nacionales/
http://www.elarsenal.net/2017/08/02/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/
http://www.elarsenal.net/2017/08/02/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/
http://www.tallapolitica.com.mx/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/
http://www.algoqueinformar.com/breve-se-publicara-norma-oficial-regulara-y-ordenara-clasificacion-carne-bovino
http://www.algoqueinformar.com/breve-se-publicara-norma-oficial-regulara-y-ordenara-clasificacion-carne-bovino
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5829155/t,Norma+para+clasificar+carne+de+bovino+dar%C3%A1+competitividad+a+productores+nacionales/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5829155/t,Norma+para+clasificar+carne+de+bovino+dar%C3%A1+competitividad+a+productores+nacionales/
https://www.mexicampo.com.mx/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/25696-publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/25696-publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino
https://hojaderutadigital.mx/publicara-sagarpa-norma-clasificacion-carne-bovino/
http://almomento.mx/publicara-sagarpa-norma-clasificacion-carne-bovino/
http://comecarne.org/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/08/2/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/08/2/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32281-publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32281-publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino
http://enpocaspalabras.com.mx/2017/08/02/4575/
http://alsegundo.mx/principal/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-carne-bovino
https://azteca.digital/2017/08/02/norma-para-clasificar-carne-de-bovino-dara-competitividad-a-productores-nacionales/
https://azteca.digital/2017/08/02/norma-para-clasificar-carne-de-bovino-dara-competitividad-a-productores-nacionales/
http://www.portalpolitico.tv/nacionales/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino
http://www.criterionoticias.com/2017/52456/
http://enteratede.com.mx/publicara-sagarpa-norma-para-clasificacion-de-carne-de-bovino/
http://www.nuestravision.com.mx/index.php/component/videoflow/play/63651-sagarpa-avala-nom-para-carne-de-bovino
http://www.nuestravision.com.mx/index.php/component/videoflow/play/63651-sagarpa-avala-nom-para-carne-de-bovino
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como un referente para la realización de eventos internacionales, por lo que la 

infraestructura de primer nivel es prioridad para esta administración. 

“Aguascalientes está a esa altura y no sólo por la tranquilidad y la confianza que le 

damos a la sociedad de venir a visitar al estado, sino también al tener instalaciones 

adecuadas para un evento como éste”, precisó. Por su parte, Francisco José 

Gurría Treviño, coordinador general de Ganadería de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación(Sagarpa), 

reconoció al gobierno del estado por fomentar las actividades ganaderas en 

Aguascalientes y en México. Además se pronunció por el cuidado de dicha raza de 

caballos y de esta manera se enriquezca la discusión de temas que permitan 

homologar y establecer criterios a nivel mundial. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/390233 

http://www.20minutos.com.mx/noticia/251288/0/jinetes-de-ocho-paises-participan-en-festival-del-

caballo-en-aguascalientes/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,5829854/t,Jinetes+de+ocho+pa%C3%ADses+participan+en+Fest

ival+del+Caballo+en+Aguascalientes/ 

  

SECTOR AGROPECUARIO 

 

Beneficia a productores precios de maíz y trigo en Sinaloa 

Culiacán, 2 Ago (Notimex).- Autoridades estatales de agricultura gestionan que los 

precios del maíz blanco y trigo que se lograron, sean el referente para el próximo 

ciclo agrícola otoño-invierno 2017-2018. El secretario de Agricultura y Ganadería 

estatal, Juan Enrique Habermann Gastélum, dijo que los ingresos objetivos 

gestionados por el gobernador Quirino Ordaz Coppel son de tres mil 800 pesos para 

el maíz blanco y de cuatro mil 900 pesos para el trigo. El funcionario estatal dio a 

conocer que ésta fue una de las propuestas que llevó Ordaz Coppel a la reunión en 

la Ciudad de México, donde la Sagarpa reiteró el compromiso del pago de estos 

nuevos ingresos objetivos. Puntualizó que anteriormente se tenía destinado, para el 

maíz blanco, tres mil 300 pesos y cuatro mil pesos para el trigo, es decir, se lograron 

incrementos de 500 y 900 pesos por tonelada, respectivamente. Habermann 

Gastélum explicó que ahora se iniciará con la revisión de los casos en que los 

productores ya vendieron su cosecha por debajo de estos nuevos ingresos 

objetivos, para que se les pague la diferencia, en ambos cultivos. Por otra parte, el 

secretario de Agricultura del estado señaló que las gestiones del gobernador Ordaz 

Coppel no se limitaron a mejores ingresos objetivos, como se logró. Habermann 

Gastélum dijo que también fue para revisar los pagos pendientes que existen 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/390233
http://www.20minutos.com.mx/noticia/251288/0/jinetes-de-ocho-paises-participan-en-festival-del-caballo-en-aguascalientes/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/251288/0/jinetes-de-ocho-paises-participan-en-festival-del-caballo-en-aguascalientes/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5829854/t,Jinetes+de+ocho+pa%C3%ADses+participan+en+Festival+del+Caballo+en+Aguascalientes/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5829854/t,Jinetes+de+ocho+pa%C3%ADses+participan+en+Festival+del+Caballo+en+Aguascalientes/
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todavía de los ciclos 2014-2015 y 2015-2016, anteriores a su mandato, pero que de 

cualquier forma está encabezando para que se terminen de pagar lo más pronto 

posible. Se solicitó que los pagos de los nuevos ingresos objetivos que se lograron 

sean ágiles, para que no se vengan a sumar a esos apoyos pendientes 

precisamente. Dijo que otra propuesta de los dirigentes de las organizaciones, es 

que se pudiera compensar con un poco más de ingreso objetivo a los productores 

de menos de 30 hectáreas, es decir, que quedaran por arriba de los tres mil 800 

pesos por tonelada de maíz. 
 http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/390325 

  

Productores de la CDMX siembran cempasúchil para comercialización en 

noviembre.- A fin de que las y los productores de la zona rural de la Ciudad de 

México tengan una retribución económica por el trabajo que realizan, dieron inicio 

con la siembra de flor de cempasúchil, la cual estará lista para su venta en Día de 

Muertos, que se celebra en noviembre. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de 

Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, comentó que en el Gobierno de 

la Ciudad de México, encabezado por el doctor Miguel Ángel Mancera, se apoya a 

los productores con insumos o espacios para comercializar sus cosechas, con el fin 

de contribuir a que obtengan una retribución económica justa. Indicó que esta planta 

de ornato se cultiva en invernaderos de las delegaciones Milpa Alta, Tláhuac, 

Tlalpan y Xochimilco, esta última se caracteriza por ser la principal en producir y 

comercializar flores. Informó que este año se tiene una producción aproximada de 

un millón 170 mil plantas de cempasúchil, en nueve hectáreas, así como una 

siembra de 19 hectáreas de cempasúchil de manojo, de donde se obtendrán 18 mil 

50 flores. 
http://lacarpa.com.mx/145874/productores-de-la-cdmx-siembran-cempasuchil-para-comercializacion-en-noviembre/ 
http://telefonorojo.mx/inician-productores-la-siembra-de-cempasuchil/ 

  
 SECRETARÍA 

 

Publicará SAGARPA norma para clasificación de carne de bovino.- El Comité 
Consultivo Nacional de Normalización Agroalimentaria (CCNNA) de la SAGARPA, 
aprobó la publicación del Proyecto de Norma Oficial Mexicana (NOM) PROY-NOM-
004-SAGARPA-2017, Carne de Bovino. Clasificación de Canales conforme a sus 
Características de Madurez Fisiológica y Marmoleo. En breve se publicará en el 
Diario Oficial de la Federación (DOF) este Proyecto de NOM, que regula y ordena 
la clasificación de carne de bovino, de acuerdo con sus características, atributos y 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/390325
http://lacarpa.com.mx/145874/productores-de-la-cdmx-siembran-cempasuchil-para-comercializacion-en-noviembre/
http://telefonorojo.mx/inician-productores-la-siembra-de-cempasuchil/
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calidad, lo cual da valor agregado a los productos cárnicos, pues se ofrece a los 
consumidores garantías de autenticidad. Durante la Segunda Sesión Ordinaria 2017 
del CCNNA, el subsecretario de Alimentación y Competitividad de la SAGARPA, 
Ricardo Aguilar Castillo, puntualizó que es compromiso del Gobierno de la 
República marcar la pauta para que la normatividad se traduzca en beneficio para 
productores y consumidores. El funcionario federal, señaló que la falta de un 
sistema de clasificación de carne de bovino en canal y sus cortes, impiden dar valor 
agregado a los cárnicos mexicanos.- a.b.c ,14 / El Mañana, 1 / El Economista, 23 Ey N / 

Monitoreconomico, 16 / NTX Notimex / 20 Minutos / El Arsenal / Talla Política / Algo que 
Informar / Notiradar / Mexicampo / México Informa / Hoja de Ruta Digital / Come carne / México 
Nueva Era / Red Financiera / En Pocas Palabras / Al Segundo / Códice México  / Azteca Digital 
/ Portal Político / Criterio Noticias / Entérate de / Nuestra Visión 

 

Arrebata crimen 2,200 mdp al campo.- Anualmente el campo mexicano sufre de 
un quebranto de más de dos mil 220 millones pesos en granos maquinaria, equipos, 
fertilizantes, camiones y otros insumos, obra del crimen organizado, afirmó en 
entrevista, Bosco de la Vega Valladolid, presidente del Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA). "Hay afectaciones en algunas zonas del país por la 
inseguridad en que vive la población, así como por el robo de agroquímicos, 
fertilizantes y maquinaria". Cada región de la República Mexicana tiene una 
problemática específica con la delincuencia y es un tema que ya es atendido por la 
Segob, reconoció De la Vega Valladolid, cuya familia tiene un amplio historial en el 
mundo agroempresarial en Baja California y Sinaloa. "El daño (provocado por el 
crimen) es una cantidad pequeña de la producción total nacional", relató el también 
ex presidente de la Confederación Nacional de Productores de Papa. Según el 
empresario, el prejuicio por la inseguridad en contra del campo mexicano "es el 
0.5% de toda la producción nacional", de acuerdo a sus cálculos. "Aun así es mucho 
dinero, ojalá sólo fuera el 0.1% de la producción nacional".  La producción agrícola 
del país es de 444 mil 137 millones de pesos, de acuerdo con el último dato 
disponible de la SAGARPA, que ha recomendado enfáticamente a los productores 
del campo denunciar cada uno de los delitos.-El Heraldo, 28 

 

Nuevos espacios para productores.-  El Gobierno del Alcalde Raúl Ruiz Díaz se 
coordina con SAGARPA para apoyar a productores con el programa PROAGRO 
Productivo Gran asistencia se registró la mañana de este miércoles en la reunión 
que se llevó a cabo entre ejidatarios de la región y autoridades estatales y 
municipales, en la cual se dieron a conocer los lineamientos para ingresar al 
programa PROAGRO Productivo. Rafael Mendoza Domínguez, Jefe de Distrito 02 
de SAGARPA con sede en Tuxpan, indicó que actualmente a nivel regional se 
cuenta con un aproximado de 2 mil ejidatarios inscritos en este programa y con la 
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apertura de la ventanilla podrán beneficiarse tan solo en Tuxpan a un promedio de 
500a 800 productores más. Añadió que esperan en próx irnos días atender a más 
productores agrícolas, ya que gracias al Ayuntamiento de Tuxpan que preside el 
Alcalde Raúl Ruiz Díaz y por medio de la Dirección Municipal de Desarrollo 
Agropecuario Forestal y Pesca, se han recorrido las comunidades del municipio a 
fin de que todos los productores tengan la oportunidad de inscribirse a tiempo y 
poder acceder a los beneficios económicos del programa.- El Heraldo de Tuxpan, 2 

 

Certifican calidad de la leche de productores cenecistas.-  A través del 
Agroclúster Lechero de Jalisco, el presidente de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), Rubén Escajeda Jiménez, encabezó el banderazo de salida del 
primer envío de 15 mil litros de leche de la Marca Cenecista, con destino a Uruapan 
y Morelia, que serán distribuidos por una Red de Mujeres del estado de Michoacán. 
En ceremonia conjunta de la CNC, la Coordinación General de Ganadería de 
SAGARPA, y el Organismo de Certificación Ganadera (OCEGAN) reconocieron con 
el sello "México Calidad Suprema, Pequeño Productor", a 61 ganaderos lecheros 
de los estados de Jalisco e Hidalgo, por cumplir con las medidas básicas sanitarias 
que garantizan alimentos confiables. El dirigente Rubén Escajeda señaló la 
importancia de que los productores cenecistas de leche, se incorporen a proyectos 
de desarrollo alimentario mediante la aplicación de tecnologías modernas de 
sanidad, inocuidad y calidad para beneficio de los consumidores.- Contexto, 24 

 

Busca el gobierno revertir la pérdida de cobertura forestal.- En septiembre, 
cuando se inicie el periodo ordinario de sesiones, el presidente Enrique Peña Nieto 
enviará como iniciativa preferente la reforma de diversas disposiciones de la 
legislación ambiental a fin de que en terrenos forestales no se otorguen apoyos o 
incentivos para llevar a cabo actividades que aumenten la frontera agrícola en 
detrimento de los bosques y selvas del país.  Se trata del anteproyecto de la 
iniciativa de reformas a las leyes General del Equilibrio Ecológico y Protección al 
Ambiente (Lgeepa) y de Desarrollo Forestal Sustentable en materia de desarrollo 
rural. El documento plantea que las secretarías de Medio Ambiente (Semarnat) y de 
Agricultura (SAGARPA) con el uso de herramientas tecnológicas y el intercambio 
de información deberán identificar terrenos o predios que no puedan ser sujetos a 
apoyos gubernamentales que incentiven la pérdida de la cobertura forestal.- La 

Jornada, 35 

 

Desplegado.- Registrate en el padrón único de beneficiarios SAGARPA, antes de 
presentar tu proyecto productivo.- Etcétera, 2 
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Alto valor nutritivo contiene el suero de leche (AAPAUNAM informa por Jorge 
Delfín Sánchez.-Investigadores de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zooctenia 
de la UNAM, coordinados por los químicos Aurora Hilda Ramírez Pérez y Juan 
Carlos Ramírez Orejel, del Departamento de Nutrición Animal y Bioquímica y del 
Laboratorio de Toxicología, desarrollan una bebida basada en suero de leche -
lactosuero-, deslactosada y adicionada con pulpa de fruta. Este lactosuero de la 
fabricación de los quesos es de alto valor biológico como fuente de carbohidratos, 
proteínas y minerales, con ello podrían beneficiarse los pequeños productores, 
quienes por los altos costos no tienen posibilidades de procesar el lactosuero que 
las grandes industrias aprovechan. De acuerdo con la SAGARPA, en 2013 hubo 
una producción industrial de quesos de 287 mil 863 toneladas. Considerando un 
rendimiento de leche en queso de 10 por ciento, se pudo generar una producción 
de lactosuero de 2 millones 590 mil 767 toneladas.Diario Imagen 14 

  

México impulsa panel laboral en el TLCAN.- Desde la visión de la Secretaría de 
Economía, el TLCAN es un factor de certidumbre en la integración de América del 
Norte. Por esta razón, considera que es indispensable mantener y promover 
disposiciones que contribuyan a hacer más previsibles las operaciones de comercio 
exterior y las inversiones. Ildefonso Guajardo, secretario de economía, presentó 
este miércoles al quipo del gobierno mexicano encargado de la negociación del 
TLCAN, integrado por Juan Carlos Baker, Salvador Bethar Lavalle y Kenneth Smith 
Ramos quien fue coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA. 
-El Economista 1 

  

México no cerrará sus puertas a la importación de lácteos.- La SAGARPA 
aportará en los próximos 45 días cerca de 15 millones de pesos a la construcción 
de la segunda etapa de la planta deshidratadora de leche, monto similar al destinado 
por la dependencia en la primera etapa, confirmó Francisco José Gurría Treviño. La 
nueva infraestructura permitirá convertir en polvo los excedentes lecheros, abriendo 
la puerta a los productores del estado a proyectos de alto impacto en materia de 
exportación, apuntó el coordinador general de Ganadería de SAGARPA, durante la 
inauguración del Festival Internacional del Caballo Cuarto de Milla. Dejó en claro 
que la idea es que los productores tengan un mayor acceso al mercado 
norteamericano, no así minimizar las importaciones de productos lácteos como han 
solicitado diferentes organizaciones ganaderas.-La Jornada Aguascalientes 6 

  

Ayudó a EU eliminación de arancel.-La desgravación de los productos 
agropecuarios a raíz del TLCAN, impulsó las exportaciones de EU a México. Por 
ejemplo, desde 2003, el arroz proveniente de Estados Unidos y Canadá ya entra 
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libre de arancel a México, según el documento la liberalización y el comercio 
intraregional agrícola de México con los países que integran el TLCAN, de la 
Cámara de Diputados De tal forma que las importaciones mexicanas de este 
producto durante 2002, un año antes de eliminar los aranceles, fueron por 68 
millones 259 mil dólares, pero va para 2016 registraron un monto de 214 millones 
280 mil dólares, de acuerdo con datos del Sistema de información Arancelaria Vía 
Internet (SIAVI). "La participación de México en las exportaciones de granos de EU 
es de magnitud considerable, pues del total de exportaciones de granos de EU, 146 
por ciento tiene como destino el mercado mexicano", se lee en el documento TLCAN 
agropecuario; expectativas y tendencias recientes de Fideicomisos Instituidos en 
Relación con la Agricultura (FIRA).-Reforma 3 

  

El equipo de Ildefonso; van por no aranceles (Activo Empresarial por José 
Yuste).-A unos días de iniciar la renegociación del TLCAN, Ildefonso Guajardo, 
secretario de Economía, presenta su equipo negociador mexicano. Y ¿sabe qué? 
Suena bien. Guardando paralelismos, Ildefonso será el nuevo Jaime Serra Puche. 
Juan Carlos Baker será el nuevo Herminio Blanco. Y Kenneth Smith Ramos, el 
Jaime Zabludovsky de hace 23 años (por cierto, Serra, Herminio y Zabludovsky 
están asesorando al equipo mexicano). El equipo negociador mexicano se ve bien. 
Va a ir acompañado por todas las secretarías de Estado, y habrá dependencias que 
tengan gran interacción con el equipo: SAGARPA por las exportaciones 
agropecuarias, Trabajo por los temas laborales, Hacienda por todo el tema 
aduanero, etcétera.-Excélsior 2 

  

Un gobierno esquizofrénico (Artículo de Pedro Peñaloza).-El estudio señala 
que, "en los pasados nueve años, los recursos ejercidos al cierre del ciclo, 
invariablemente, han superado los montos aprobados, aunque la variación 
registrada en 2016 es la más alta del periodo" Más aún, revela que ! en términos 
generales en los sectores más vinculados a las prioridades de gasto, tales como 
salud, desarrollo social y agricultura, en el periodo referido, sus presupuestos 
ejercidos son inferiores a los que originalmente les aprobó la Cámara de Diputados. 
Veamos los graves contrastes en cifras: "En el caso de la Secretaría de Salud, en 
2016 se presupuestaron 132 mil millones de pesos y se ejercieron 124 mil; mientras 
la Secretaría de Desarrollo Social tenía presupuestados 109 mil millones y se 
ejercieron 106 mil; y en Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación el presupuesto fue de 84 mil millones y se ejercieron 79 mil millones".-
El Sol de México 10 A 

  

Modelo de inversión en ganadería sustentable (Agronegocios Primera Parte).-
Para el 2017 se estima que ésta se ubique en un máximo histórico de 1.91 millones 
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de toneladas, es decir, registre un crecimiento anual de 1.6 por ciento. Asimismo, 
se proyecta que el hato ganadero nacional continúe con la tendencia de 
recuperación. Se prevé que durante el 2017 el consumo nacional ascienda a 1.8 
millones de toneladas, lo que significaría un incremento anual de 0.2 por ciento. 
FIRA a través de su Centro de Desarrollo Tecnológico La Noria, el cual se encuentra 
en el Municipio de Tamuín, San Luis Potosí, tiene un enfoque hacia las líneas de 
bovinos carne, bovinos leche y ovinos carne; en este centro se valida y transfiere 
tecnología para pequeños, medianos y grandes productores ganaderos, con la 
finalidad de integrarlos a las redes de valor, brindando el apoyo de asesoría en 
campo, capacitación y financiamiento. -El Economista 13 T.E. 

  

Descartan importación de aguacate.-Como "fuera de orden" y "sin necesidad" 
calificaron el delegado de la SAGARPA en Michoacán, Jaime Rodríguez López, y 
el titular de la Sedrua, Francisco Huergo Maurín, la propuesta de importar aguacate 
para regular precios en México. Por separado, los funcionarios federal y estatal 
resaltaron que Michoacán no requiere de la importación, tras recordar que la entidad 
es líder en la producción y exportación de esta verdura. Sin embargo, reconocieron 
que los altos precios en el mercado nacional de aguacate, en un promedio de 70 
pesos kilogramo, encendieron la alerta y la advertencia hecha por la Secretaría de 
Economía, a través de su titular, Ildefonso Guajardo Villarreal, para que se regulen 
los precios, de lo contrario se tendría que recurrir a la importación para equilibrar el 
mercado.-El Sol de México 2 F 

  

Congreso solicita declaratoria de contingencia climatológica.-La Comisión 
Permanente hizo un llamado a la SAGARPA para que evalúe la pertinencia de emitir 
una declaratoria de contingencia climatológica en el sector agropecuario, como 
consecuencia de la sequía que afecta a diversos estados del país. El diputado 
Benjamín Medrano Quezada explicó que por la escasa lluvia que se ha registrado 
en estados como Zacatecas, los campesinos están "con el alma en un hilo" y 
algunos ni siquiera han tenido la posibilidad de sembrar sus tierras. Además, se 
encuentran en situación de riesgo más de 85 mil campesinos que siembran más de 
un millón 100 mil hectáreas de cultivos de temporal, quienes perderían sus cultivos 
si la lluvia no llega a tiempo", se afirma.-El Valle 2 

 

Distantes en Educación y Cercanos en Delitos no Denunciados.-Oaxaca se 
posicionó en el lugar 30 en el tema de educación, y en el rango de inseguridad 
limitada con riesgos sociales de acuerdo a la escala del índice glac, Nuevo León 
presenta fortalezas en los sectores económico-financiero y político-social; es una 
de las entidades con menor registro de pobreza extrema y se ubica entre las 
mejores en los rubros de educación, salario, inversión extranjera directa en 
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industrias manufactureras e ingresos por turismo. ECONÓMICO - FINANCIERO La 
delegación de SAGARPA en el estado dio a conocer que la entidad se mantiene en 
la segunda posición, a nivel nacional, en la exportación de mango debido a la 
sanidad y calidad de su producto.-El Heraldo de México 7 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Contribuye agro con el menor valor al PIB.- Al sector agropecuario le ha ido bien 
en las exportaciones, pero no es suficiente para impulsar la economía interna, pues 
de los tres pilares básicos que la componen el sector primario es el que menos 
aporta al Producto Interno Bruto (PIB). Durante el primer trimestre del año, último 
dato disponible, el sector primario aportó 3.5% del PIB, manteniéndose así por lo 
menos desde 2015, de acuerdo con datos del Inegi. No obstante, el secundario 
aporta 33.9 y el de servicios 62.6%. Si bien es cierto que por su naturaleza el sector 
de servicios puede generar un mayor valor, el de las actividades agropecuarias 
también puede tener una mayor participación en el PIB, refirió Ramón Martínez, 
experto en finanzas de la Escuela Bancaria y Comercial (EBC). Sin embargo, 
consideró, esta situación responde a la poca accesibilidad de apoyos y subsidios en 
el sector agropecuario.- Reforma, 6 Neg 

 

Van a la escuela sólo 15% de los 350 mil niños jornaleros: INEE.-  De no atender 
las necesidades educativas de niños y adolescentes indígenas y jornaleros 
agrícolas migrantes en México, "nos arriesgamos a que se siga reproduciendo en 
el sistema nacional de enseñanza la desigualdad social", advirtió Sylvia Schmelkes 
del Valle, consejera de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE). "En la medida en que no tomemos acciones 
decisivas, el sistema no va a funcionar como igualador social"; sólo 15 por ciento de 
los casi 350 mil menores jornaleros agrícolas asiste a la escuela, recordó. Se corre 
el riesgo, dijo en entrevista con La Jornada, de que los invisibles "sigan siendo 
invisibles o que adquieran visibilidad de otra manera, de forma conflictiva". En el 
contexto de la presentación de la cuarta edición del Semáforo municipal de los 
derechos de la infancia y la adolescencia en México, elaborado por la Organización 
para el Desarrollo Social y la Educación para Todos (Odisea), y la aplicación de las 
directrices para mejorar la atención de niños indígenas y jornaleros, destacó que el 
INEE dará seguimiento a la aplicación o no de dichas reglas que ha emitido para 
mejorar la enseñanza en este sector de la población. - La Jornada, 31 

 

Soya y maíz se recuperan en Chicago; trigo cae.- La Soya y el maíz se 
recuperaron el miércoles de su caída de la víspera en la Bolsa de Chicago pero el 
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trigo siguió bajando. "El mercado exageró en algo en su caída (el martes) y se vio 
un leve rebote", dijo Jason Britt de Central States Commodities. Por otro lado, 
nuevas previsiones de clima hacen vislumbrar un clima seco y caluroso que es 
menos favorable para los cultivos. "Eso debería favorecer los precios del maíz y la 
soya", comentó Britt. Además las tensiones entre Washington y Pekín por Corea del 
Norte pesan en la soya por cuánto China es el mayor cliente de la oleaginosa 
estadounidense. El trigo perdió parte de lo ganado desde fines de junio, cuando se 
vislumbraba una degradación de los cultivos de primavera. El bushel de maíz para 
diciembre subió a 3.7900 dólares contra 3.7650 del martes. El de trigo para 
septiembre bajó a 4.6075 dólares y el de soya para noviembre aumentó a 9.7750 
dólares.- El Economista, 13 

 

Afecta tromba dos mil hectáreas de frijol.-  Productores de frijol se reunieron en 
esta cabecera municipal, donde dieron a conocer que pararon la venta de frijol en 
Zacatecas, hasta que lograr que la leguminosa le sea paga a 16 pesos por 
kilogramo, es decir, a 14 pesos por la producción más dos pesos del subsidio 
ofrecido por la Sedesol; además, designaron a Pedro de León Mojarro y a José 
Narro como sus representantes en la comisión negociadora con el gobierno federal. 
Una tromba en la comunidad Progreso de Alfonso Medina en el municipio de río 
Grande provocó afectaciones en decenas de casas de la comunidad, así como en 
un aproximado aún no oficial de dos mil hectáreas sembradas con semillas de frijol. 
-El Sol de México, 3 

 

Inicia siembra de Cempasúchil.- Comenzó ta siembra de flor de cempasúchil por 
productores de la zona rural de la Ciudad de México, la cual estará lista en 
noviembre próximo para su venta durante la celebración de Día de Muertos. Para 
este año se prevé una producción de un millón 170 mil plantas en nueve hectáreas-
, además de una siembra de 19 hectáreas de cempasúchil de manojo, de donde se 
obtendrán 18 mil 50 flores, informó la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para 
las Comunidades capitalina. La planta de ornato se cultiva en invernaderos de las 
delegaciones Milpa Alta, Tláhuac.Tlalpan y Xochimilco, esta última es la principal 
productora y comercializadora de dicha flor.- Excélsior, 7 

 

Recomiendan a Chih eliminar regulación en mercado de leche.- El pleno de la 
Comisión Federal de Competencia Económica recomendó revocar el Protocolo para 
la Inspección y Análisis de la Calidad e Inocuidad de la Leche del estado de 
Chihuahua, publicado en mayo del 2017, ya que discrimina a los productores de 
leche de otros estados, a la vez que otorga ventajas exclusivas a favor de los 
productores o comercializadores locales. En un contexto de sobreproducción del 
lácteo que derivó en protestas públicas por parte de los productores en diciembre 
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del 2016, el gobierno estatal y la Secretaría de Desarrollo Rural de Chihuahua 
plantearon que frenarían la Introducción de leche procedente de otras entidades 
federativas como una medida sanitaria, para proteger la economía de los 
productores chihuahuenses y combatir una situación de excedentes. Ante este 
escenario, el ejecutivo definió una serie de acciones entre las que destacan la 
emisión de un protocolo de sanidad, así como la Integración de un Consejo Estatal 
de la Leche y ajustes al Sistema Estatal de Compras Públicas para que el producto 
que adquieran las dependencias estatales provenga de los productores locales.- El 

Economista, 36  

 

Cambio al mercado de leche en Chihuahua.- En Chihuahua plantearon que 
frenarían la introducción de leche procedente de otras entidades. Esto, explicó, se 
trata de una medida sanitaria para proteger la economía de los productores 
chihuahuenses y combatir una situación de excedentes. Indicó que ante este 
escenario, el Ejecutivo definió una serie de acciones entre las que destacan la 
emisión de un protocolo de sanidad, así como la integración de un consejo estatal 
de la leche para que el producto que adquieran las dependencias estatales 
provenga de los productores locales. "Aunque el protocolo pretende establecer 
especificaciones y métodos para garantizar la salud pública, la inocuidad y la calidad 
de la leche y su aplicación a productos lácteos en general, su contenido se refiere 
a mecanismos para verificar e inspeccionar los productos que provienen de otros 
estados", apuntó la Cofece.  Señaló que en algunos casos el protocolo restringe la 
oferta y protege a los productores locales en perjuicio de los consumidores.- Milenio, 

30, El Sol de México, 3  

 

Jóvenes abandonan el campo de Altamira.- Ante la falta de apoyos para la 
reactivación del campo agrícola y ganadero, la emigración de las nuevas 
generaciones del área rural a las grandes urbes, incluso hasta el extranjero, ha 
aumentado hasta en un 90%. Dimas Salazar Rodríguez, síndico primero del 
ayuntamiento de Altamira, reconoció dicha problemática que existe en el municipio 
“lamentablemente los jóvenes se han retirado del campo porque observan que con 
dificultad sus padres han podido salir adelante, sólo sacan dinero para comer no 
para elevar una mejor calidad de vida”. Además el funcionario informó que gran 
parte de la emigración de la gente del campo se debe a que a “nivel federal no te 
respetan y mucho menos hacen valer la Ley de Desarrollo Rural y eso perjudica al 
campo mexicano”, agregó Salazar Rodríguez. También mencionó el exdirigente 
campesino en Altamira, que desde la desaparición de la institución financiera 
Banrural, dejó de ser negocio producir en el campo y en la ganadería.- El Sol de 

México, 2 
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Renace la vitivinicultura en Aguascalientes.- Con 180 hectáreas, cada año se 
producen cerca de mil toneladas de uva, la cual se emplea para la elaboración de 
distintos productos: brandy, jugo concentrado y vinos de mesa, señala uno de los 
vitivinicultores de Aguascalientes, Jorge Ríos Pérez, gerente de una de las 
empresas que sobrevivieron a la crisis que afectó a la vitivinicultura local hace 30 
años. En ese entonces había alrededor de 40 mil hectáreas con plantaciones de vid. 
No descartó que una calamidad así se pueda volver a presentar, pero para ello 
recomendó desarrollar la capacidad para poder adaptarse a los cambios además 
de poseer lo conocimientos necesarios para darle valor agregado a la uva. Recordó 
que la caída de la vitivinicultura en Aguascalientes fue consecuencia de la 
autorización del Gobierno Federal para la importación de aguardientes de mala 
calidad, que se emplearon en el país para la elaboración de brandys, con lo que se 
perdieron clientes potenciales y con ello la caída del precio de la uva. Actualmente 
comentó que los productos derivados de este fruto ya se venden con aceptación en 
todo el país además de que algunos productores realizan desde hace algunos años, 
exportaciones a diferentes lugares del mundo, su empresa en lo particular a 
California, Estados Unidos, aseguró.- El Sol de México, 2 

 

En Jalisco, el kilo del producto cuesta entre 60 y 79 pesos.- En Jalisco, el kilo 
de aguacate mantiene precios que equivalen casi a la totalidad del salario mínimo 
nacional. De acuerdo con datos oficiales y visitas a mercados y supermercado 
locales, los precios del fruto van desde los 60 hasta los 79 pesos el kilo. La 
Secretaría de Economía, en voz de su titular, Ildefonso Guajardo, informó que se 
contempla la importación del producto de países como Perú y Chile para bajar su 
precio.- El Financiero, 42 

  

INFORMACIÓN GENERAL 

Exige la IP ajuste fiscal que frene a gobiernos corruptos.- La Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió ayer la reinvención del 
sistema fiscal mexicano para impedir que "gobernantes corruptos roben a diestra y 
siniestra mientras se burlan del sistema de justicia mediante recursos legaloides". 
Al presentar al Gobierno Federal un decálogo de propuestas fiscales para incentivar 
la actividad económica, que incluye la deducibilidad de 100 por ciento para las 
prestaciones laborales, la reducción gradual de la tasa del impuesto sobre la renta 
(ISR) y el cobro paulatino del impuesto al valor agregado (IVA) en alimentos y 
medicinas, el presidente del organismo, Gustavo de Hoyos Walther, afirmó que la 
reforma fiscal de 2014 "ha sido el principal inhibidor del desarrollo" económico de 
México, por el impacto que tuvo en las clases medias. La propuesta empresarial, 
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misma que fue presentada ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
después de que se dio a conocer en conferencia de prensa, incluye la reducción 
paulatina del ISR corporativo de 30 a 25% mediante una disminución de uno por 
ciento cada año, con el fin de homologarlo al que se cobra en los países integrantes 
de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el cual 
ronda 24.6%.- La Jornada, pp-16 

 

Llama Osorio a erradicar el castigo corporal en menores.- Miguel Ángel Osorio 
Chong, llamó a evitar castigos corporales y educar en el amor a los niños, además 
de acabar con otros agresiones como el bullying.  En el acto efectuado en la 
Biblioteca México, dijo que "se trata de poner fin a cualquier expresión de violencia 
que los afecte". Reveló datos que preocupan y que deben lastimar a la sociedad, 
porque 60 por ciento de las niñas, niños y adolescentes menores de 14 años ha 
recibido castigo psicológico o físico en su casa; en ocho de cada 10 casos de 
maltrato infantil, el padre o la madre fueron los probables responsables, y cuatro de 
cada 10 delitos sexuales son cometidos en personas que aún no cumplen la 
mayoría de edad. Acompañado del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel 
Ángel Mancera; del presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, 
Luis Raúl González; de la representante adjunta de Unicef, Pressia ArifinCabo, así 
como de la directora de la Alianza Global para Poner fin a la Violencia contra la 
Niñez de la ONU, Susan Bissell, el secretario Osorio Chong subrayó que la alianza 
es un compromiso del Estado mexicano que no parte de cero, porque arrancó desde 
la publicación de la Ley General de 2014, que representa un punto de partida para 
dejar de normalizar cualquier forma de agresión contra este sector de la población.- 
Milenio, 14 

 

Segunda ronda será en México: Guajardo.-  El secretario de Economía, Ildefonso 
Guajardo, señaló que la segunda ronda de negociaciones del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte se realizará alrededor del 10 de septiembre en 
México. Detalló que habrá una distancia no mayor a tres o cuatro semanas entre 
cada ronda de negociación. El país de celebración de la ronda de negociaciones 
será rotatorio, teniendo lugar la primera del 16 al 20 de agosto en Washington. 
Continuará en México y le seguirá Canadá, pudiendo cambiar la sede , del 
encuentro en cada una de las reuniones. El equipo negociador para la 
modernización del TLC de México estará encabezado por Kenneth Smith Ramos, 
como jefe negociador técnico; Salvador Behar Lavalle, como jefe negociador 
adjunto; y el subsecretario de Comercio Exterior, Juan Carlos Baker, quien dará 
seguimiento al proceso. El titular de la Secretaría de Economía informó que Smith 
Ramos será el jefe en la negociación, también el principal responsable del proceso 
y de coordinar a los diferentes grupos para avanzar en los diferentes temas. Como 
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jefe adjunto estará Baker, quien tendrá como función identificar los puntos críticos y 
tener una instancia de solución ante los diversos hechos.- Milenio, 6 

  

Inviable, bajar la tasa del ISR, señala Meade.-El secretario de Hacienda descartó 
ayer que se pueda bajar a 25 por ciento, desde 30 por ciento, el ISR. "...vemos muy 
pocos espacios para hacer modificaciones al marco tributario... en momentos como 
ahorita en que en el mundo se percibe incertidumbre que impacta a México", dijo en 
Puebla durante el lanzamiento del programa de Inclusión Laboral. Aseguró que uno 
de los elementos que ha ayudado a dar certeza es la política fiscal, por lo que 
rechazó que el gobierno vaya a reducir impuestos. Sin embargo, dijo que estudiarán 
con cuidado todas las propuestas. La Coparmex presentó ayer su iniciativa de 
reforma fiscal. Sobre si revisarán al alza el crecimiento económico del país luego de 
los datos del segundo trimestre de 2017 que publicó el INEGI, señaló que se había 
estimado a principios de año un crecimiento de entre 1.5 y 2.5 por ciento, por lo que 
"en términos generales lo que ahora estamos viendo con el dato del segundo 
trimestre es que probablemente el crecimiento se acerque más a la cota superior". 
El titular de Hacienda indicó que la dependencia está en proceso de elaborar el 
Paquete Económico para 2018, en el cual se incorporará esta última información 
sobre el avance del PIB.-El Financiero PP 


